

2023-11-07

¿Harfuch sacrificado? Paridad de género del INE podría dar ventaja a Clara Brugada

Autor: Notipress

Género: Nota Informativa

<https://noticiasenfasis.com.mx/harfuch-sacrificado-paridad-de-genero-del-ine-podria-dar-ventaja-a-clara-brugada/>

Pese a ser el favorito en encuestas internas de Morena, Harfuch podría quedar fuera como candidato a Jefe de Gobierno con el principio de "paridad de género" del INE

A 208 días de las elecciones federales en México, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se enfrenta a un dilema sobre quién representará al partido en las urnas. Por un lado, está el exsecretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, quien es el puntero en las encuestas. Por otro lado, la exalcalde de Iztapalapa, Clara Brugada, a quien Morena podría darle preferencia por los criterios de paridad ordenados por el Instituto Nacional Electoral (INE). Cabe resaltar, ambos contendientes buscan representar al partido y aspirar a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX).

La situación llega en un momento en que el INE aprobó emitir los criterios que buscan garantizar la paridad de género en la postulación electoral. Ello a fin de que en las postulaciones existan al menos cinco mujeres en las nueve entidades donde se elegirán gubernaturas, contando la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Según el organismo electoral, el acuerdo deberá ser aprobado por el Consejo General para dar cumplimiento a lo ordenado por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Una vez aceptada esta iniciativa, los partidos políticos tendrán hasta el último día antes de las precampañas para alinearse al nuevo reglamento de competitividad en las elecciones.

Ante esto, Mario Delgado, presidente Nacional de Morena, declaró que por el principio de «paridad de género» una de las probabilidades es que Harfuch sea el ganador de las encuestas, pero finalmente no sea el candidato de Morena para Jefe de Gobierno. No obstante, aseguró, esta probabilidad también se abre a las otras entidades donde se realizarán elecciones de gubernatura.

Lo anterior le da a Clara Brugada una oportunidad para aspirar a candidatura de Morena, aunque las encuestas no la favorecen. Por el contrario, Omar García Harfuch tiene el liderato en las virtuales encuestas. Pues, datos de la consultora MITOFSKY revelaron que en el proceso interno de Morena en la CDMX colocó a Harfuch como el favorito con un 44.1% de las simpatías. En segundo lugar, se encuentra la exalcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada con el 33% de los votos a su favor.

Conforme a la encuesta, Omar García Harfuch tiene una ventaja importante sobre la aspirante Brugada, pues la supera por 11.1 puntos porcentuales. Adicionalmente, la encuesta reveló que el 40.3% de la ciudadanía prefiere a Harfuch sobre el 26.5% que logra Clara Brugada.

Es decir, entre los simpatizantes de Morena en la CDMX la diferencia entre ambos aspirantes es de 13.8%. Ahora, el punto de inflexión será si Morena tendrá un motivo para respetar sus resultados internos y apostar por Harfuch, o, por el contrario, buscar la paridad de género propuesta por el INE y lanzar a Brugada para ganar la Jefatura de Gobierno.